

H. Cámara de Diputados de la Nación

PROYECTO DE DECLARACION

La Honorable Cámara de Diputados de la Nación

DECLARA:

Expresar beneplácito por el plan de adquisición del Estado Nacional de 25 millones de dosis de la vacuna “Sputnik V” desarrollada por el Instituto Gamaleya de Rusia contra el COVID-19.

H. Cámara de Diputados de la Nación

FUNDAMENTOS

Señor presidente:

El mandatario Alberto Fernández, anunció recientemente, que la Argentina adquirirá 25 millones de dosis de la vacuna rusa contra el coronavirus “Sputnik V”, confirmando además, que las primeras 10 millones llegarán al país en diciembre y las restantes en enero de 2021.

En este sentido, tendrán prioridad para vacunarse las personas mayores de 60 años, quienes tengan comorbilidades, personal esencial de salud, de seguridad y luego se apuntará a ampliar la totalidad de la población mayor de 18 años.

“Sputnik V” utiliza vectores basados en adenovirus (el virus que causa el resfriado común) y precisa la aplicación de dos dosis, resaltando que fue desarrollada por el Centro Nacional de Investigación en Epidemiología y Microbiología Gamaleya y se encuentra en la fase III de los ensayos clínicos.

Basa su esquema de dos dosis (deben suministrarse con 21 días de diferencia), inspirada en una plataforma vacunal similar que fue confeccionada en 2015 para el Ébola. Con la dosis y su refuerzo, según se ha comprobado en instancias preliminares, genera una respuesta compatible a la observada en pacientes recuperados de COVID-19.

De hecho, ya han solicitado ante las autoridades de la Organización Mundial de la Salud (OMS) la preclasificación de su vacuna contra el nuevo coronavirus SARS-CoV-2, un paso clave para obtener la aprobación mundial para su distribución y utilización.

Fue bautizada bajo el nombre de “Sputnik V” haciendo alusión al lanzamiento al espacio del primer satélite por la Unión Soviética en 1957. Este hecho marcó un hito en la investigación espacial a nivel mundial.

El 100% de los adultos sanos participantes en los ensayos clínicos de fase I y II de “Sputnik V” demostraron una fuerte respuesta inmune frente al SARS-CoV-2. Se llevarán a cabo más investigaciones para validar esos resultados, mientras que la fase III se está desplegando en Rusia y otros países.

El propio Centro de Epidemiología y Microbiología N. Gamaleya, considera su desarrollo con “Sputnik V” como la primera vacuna registrada en el mundo y actualmente la más avanzada. El mismo, también ha desarrollado estudios clínicos de vacunas contra la Influenza, la BCG contra la tuberculosis, y la vacuna viva contra la tos ferina.

Sin embargo, Argentina continua sus tratativas con distintos fabricantes y gobiernos para tener acceso a cualquiera de las vacunas que actualmente se encuentran en fase III.

En todos los casos, por supuesto, la distribución de las vacunas recién puede comenzar una vez que sean aprobadas por las autoridades sanitarias internacionales y nacionales. Pero es fundamental disponer de antemano de las ofertas, ya que la competencia por los lotes que se vayan fabricando será extremadamente dura.

La secretaría de Acceso a la Salud aclaró que el despliegue de vacunación será el más grande de Argentina y uno de los mayores del mundo, por lo cual, no será suficiente con solo el empeño del sector de salud, esperando que la población adhiera a la vacunación y que una importante cantidad de personas reciban las dosis antes de abril y mayo con la llegada del frío.

La idea no es empezar a vacunar antes de que culmine la fase clínica III. Lo que el país hará es una compra a riesgo con el objetivo de tener garantizada una buena cantidad y un número considerable en el caso de que supere todas las pruebas con éxito, constituyendo una gran inversión la que se está llevando a cabo.

El Gobierno nacional no está pensando en la grieta ni en una especulación política, sino en tener realmente un insumo estratégico de prevención para minimizar la segunda ola, en disminuir la mortalidad y va a ir hacia adelante a través de esa vía.

Estamos en presencia de una gran noticia cargada de esperanza para todos los argentinos y argentinas, por eso celebramos la adquisición de la vacuna

desarrollada por Rusia para mitigar esta pandemia que azota al mundo entero, demostrando el lugar y la importancia que tiene la salud pública para el Presidente y actual administración.

Ante todo lo expuesto, porque considero fundamental el esfuerzo y compromiso del Estado Nacional y que nos hallamos más cerca de encontrar la solución definitiva al problema de la pandemia del coronavirus, es que solicito a mis pares me acompañen en esta iniciativa.